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— Как известно, в АПК рай-

она в последнее время при-

шли крупные инвестицион-

ные компании. Какие зада-

чи они ставят перед собой и 

как обстоят дела с реали-

зацией этих задач?

— На развитие экономики и 
социальной сферы района уже  в 
2008 году из разных источников 
было направлено более 270 млн. 
рублей инвестиций. Сейчас у нас 
работает несколько крупных ин-
вестиционных компаний — ООО 
«Орловское зерно», группа ком-
паний «Истфилд», ЗАО «Агроюг» 
и ООО «Агрофест-Орел». 95 про-
центов от общего объема капи-
таловложений в развитие АПК — 
это средства частных инвести-
ционных компаний. В основном 
они направляются на приобрете-
ние новой современной техники, 
сельскохозяйственного инвента-
ря, а также племенного скота.    
Соответствующее соглашение 
заключено с инвестиционной 
компанией ООО «Эко Экс Энерго 
Строй», в планах которой строи-
тельство на территории района 
цементного завода и предпри-
ятия по  переработке рыбы. С 
пуском этих предприятий мы по-
лучим дополнительно более 500 
рабочих мест с хорошим уров-
нем оплаты труда.

В нынешнем году по прогнозу  
в экономику района будет вло-
жено  инвестиций уже на 342 
млн. рублей.

— Расскажите, пожалуйста, 

нашим читателям о поло-

жении в других отраслях 

экономики.

— К сожалению, у нас пока нет 
больших предприятий в промыш-
ленности, но те, которые имеют-
ся, обеспечивают выполнение 
собственных программ разви-
тия. Возрождается районный мо-
локозавод, наращивает выпуск 
востребованной на рынке про-
дукции пищекомбинат, дейст-
вующий по линии потребкоопе-
рации, есть перспективы даль-
нейшего развития и для других 
предприятий и организаций от-
расли. И все же уже заложен пер-
вый камень в фундамент станов-
ления у нас «большой» промыш-
ленности. Одна из частных ин-
вестиционных компаний присту-
пила к строительству завода по 
производству стеклопластико-
вых базальтовых изделий.

В завершающий этап вступи-
ло выполнение программы гази-

фикации района, и в прошедшем 
году работы велись уже по про-
кладке газовых коммуникаций в 
самые отдаленные населенные 
пункты района. Проложено 2,4 км 
внутрипоселковых  газовых се-
тей. Только в деревне Карнади 
газифицировано 20 домовладе-
ний, а ведь в ней проживает все-
го 50 жителей.

Район располагает развитой 
сетью потребительской коопе-
рации и малых предприятий, ра-
ботающих в сфере розничной 
торговли и общественного пита-
ния. В райцентре и сельских на-
селенных пунктах действуют 60 
магазинов, рынок на 200 мест, 38 
предприятий общественного пи-
тания.  Функционирует специа-
лизированное предприятие по 
оказанию бытовых услуг населе-
нию — МУП «Бытовик», сохра-
нившее сеть приемных пунктов 
на селе.  

Оборот розничной торговли в 
прошлом году превысил 735 млн. 
рублей, увеличившись на 22 про-
цента. Еще выше рост оборота 
предприятий общественного пи-
тания — 24%. Объем реализации 
товаров в расчете на одного жи-
теля вырос за год на 10 тысяч 
рублей и составил 57,4 тыс. руб-
лей, что является одним из са-
мых высоких показателей и по 
нашей области, и в целом по 
Российской Федерации. Не слу-
чайно коллектив Новодеревень-
ковского райпо многократно 
признавался победителем внут-
риотраслевого всероссийского 
соревнования. 

В целом же численность  на-
селения, занятого  в экономике 
района, составляет сейчас 3,1 
тыс. чел. Начисленная средне-
месячная заработная плата в 
расчете на одного работающего 
за 2008 год составила  8068 руб-
лей — рост на 37% по отноше-
нию к предыдущему году. Отсю-
да и увеличение в среднем на 16 
процентов общего поступления 
налогов по всем видам налого-
вых доходов.

— Как повлияли на жизнь 

района национальные про-

екты?

— За последние три года в 
рамках реализации националь-
ных проектов предприятия, уч-
реждения и организации различ-
ных сфер экономики и  социаль-
ной направленности, а также 
участники программ жилищного 
строительства дополнительно 
профинансированы на 75,3 млн. 
рубей, в том числе на приобре-

тение и строительство  жилья по-
лучено 12,7 млн. руб., на разви-
тие сельского хозяйства — 18 
млн. руб., на образование — 16,4 
млн. руб., здравоохранение и 
демографическую политику  — 
28,2 млн. рублей. 

В рамках аграрного нацио-

нального проекта в райцентре 
открыт филиал Россельхозбан-
ка. Созданы и приступили к ра-
боте четыре сельскохозяйствен-
ных производственно-заготови-
тельных кооператива.  

В районе принята и реализует-
ся целевая программа «Обеспе-
чение жильем молодых семей на 
2006—2010 годы».  Обеспечива-
ется выполнение контрольных по-
казателей, установленных  в рам-
ках национального проекта «До-
ступное и комфортное жилье 
гражданам России». Пять семей 
получили субсидии на приобрете-
ние жилья по программе «Соци-
альное развитие села до 2012 г.».

Всего за 2006—2008 годы 
свои жилищные условия улучши-
ли 58 семей. При этом дотация 
из федерального, регионально-
го и местного бюджетов на при-
обретение и строительство жи-
лья для них составила 12,7 млн. 
рублей.

В рамках реализации нацио-

нального проекта «Здоровье» 
приобретено и запущено в экс-
плуатацию диагностическое и 
лечебное оборудование для 
функ ционального обследования 
и лечения сердечно-сосудистых 
заболеваний, гипертонии, орга-
нов дыхания, что позволило ка-

чественно улучшить работу уч-
реждений здравоохранения. 
Осуществляются дополнитель-
ные выплаты участковым вра-
чам. Регулярно ведется работа 
по диспансеризации, вакцина-
ции и иммунизации населения.

В сфере образования за пос-
ледние годы получены два 
школьных автобуса и почти на 
три миллиона рублей — совре-
менные технические средства 
обучения и наглядные пособия. 
18 школ подключено к сети Ин-
тернет. Грантов Президента РФ 
удостоены коллективы Хомутов-
ской и Старогольской школ,  
грантов губернатора области —  
детский сад № 1, Дом творчест-
ва и ряд других коллективов, а 
также лучшие новаторы педаго-
гического труда. 

Нашей местной инициативой 
стало принятие с целью под-
держки талантливых и способ-
ных учащихся образовательных 
учреждений и спортсменов  по-

ложения о выплате из средств 
районного бюджета стипендий 
школьникам, проявившим себя в 
различных областях деятельно-
сти, а также премий победите-
лям и призерам районных и об-
ластных конкурсов, олимпиад, 
соревнований. Также за счет 
средств местного бюджета осу-
ществляются обучение и пере-
подготовка педагогических кад-
ров. В целом же об уровне нашей 
поддержки народного образова-
ния свидетельствует тот факт, 
что на его нужды направляется 
уже более половины годового 
объема районного бюджета. 

— Что делается в районе 

для обеспечения культур-

ного досуга населения, 

развития спорта?

— Делается немало, о чем 
свидетельствуют успехи наших 
спортсменов и самодеятельных 
артистов. В районе много моло-
дежи; только в учреждениях об-
разования обучается около по-
лутора тысяч учащихся, а ведь 
это самая активная в спорте и 
искусстве часть населения. Для 
юного  поколения широко откры-
ты двери Дома детского твор-
чества, детско-юношеской спор-
тивной школы, школы искусств. 
В них, а также в основных обра-
зовательных учреждениях дей-
ствуют 11 спортивных залов, 27 
спортивных комнат и уголков, 
один типовой и 13 мини-стадио-
нов, два бассейна, пять спортив-
ных площадок, где подготовка 
юных спортсменов ведется по 12 
видам спорта. В общей сложно-
сти с молодежью района работа-
ют 60 объединений различной 
направленности.

Особенно хотелось бы отме-
тить молодое, действующее все-
го с 2007 года, но успевшее за-
воевать авторитет в юношеской 
среде движение «Патриоты 
Орловщины». Уже за первый год 
своего существования члены 
движения своими руками изго-
товили и установили в сельских 
Домах культуры 14 теннисных 
столов. Самое активное участие 
они принимали в работе эколо-
гических отрядов по благоуст-
ройству и озеленению поселка 
Хомутово и родных сел. С их ак-
тивным участием подготовлены 
и проведены акции «Милосер-
дие», «Воспоминание», «Солдат-
ский платок».

Спортсмены района регуляр-
но участвуют в чемпионатах и 
первенствах Орловской области. 
Так, наша сборная по футболу 

стала бронзовым призером  тур-
нира «Кожаный мяч». Юношес-
кая сборная по хоккею уже тре-
тий год получает право участво-
вать в межрегиональном турни-
ре по хоккею с шайбой на приз 
префекта Юго-западного адми-
нистративного округа г. Москвы.

Наши борцы традиционно за-
воевывают призовые места во 
всероссийских турнирах и пер-
венствах Орловской области по 
дзюдо. 

Районный центр культуры 
объединяет районный и 18 сель-
ских Домов культуры, два центра 
досуга, три музея, парк культуры 
и отдыха. Далеко за пределами 
района известен культурно-ис-
торический центр «Судбищен-
ская битва», увековечивший ге-
роический подвиг русских витя-
зей в битве с кочевниками. Име-
ется 11 народных коллективов 
художественной самодеятельно-
сти: хоровые, танцевальные, те-
атральные. Функционируют 188 
кружков художественной само-
деятельности, в том числе 109 
детских. Действует 254 клубных 
формирования. В целях разви-
тия нравственного и эстетичес-
кого воспитания молодежи орга-
низованы постоянно действую-
щие агитбригады «За здоровый 
образ жизни», «Хвала рукам, что 
пахнут хлебом!», «Героям ферм и 
полей». Проводятся районные 
фестивали детского художест-
венного творчества, смотры ху-
дожественной самодеятельно-
сти, организуются  праздники 
деревень и поселка.

Есть у нас и центральная 
районная библиотека с 18 сель-
скими филиалами, детская биб-
лиотека. Работает свой теле-
центр, а с 2006 года издается 
вторая районная газета —  «Но-
водеревеньковский вестник». 

Конечно, возможностей в 
районе поменьше, чем в  област-
ном центре, но наши кадры не 
привыкли выглядывать из-за чу-
жого плеча в надежде, что кто-то 
придет и сделает их дело. У нас 
все знают: для того, чтобы жить 
лучше, надо каждому на своем 
рабочем месте трудиться на со-
весть, изо всех сил. Тогда и до-
статок в семьях будет, и песни 
заладятся, и пляска пойдет. С та-
ким настроем мы работали и в 
ушедшем году, с таким вступили 
и в год нынешний.

— Спасибо за беседу!

Юрий СЕМЁНОВ.

Фото 

Вячеслава Митрохина.

В фермерском хозяйстве 
Андрея Васильевича Табач-
кова пшеница в этом году 
удалась на славу. Средняя 
ее урожайность составила 
35 центнеров с гектара, а 
отдельные озимые поля зна-
менского фермера дали 
свыше 60 центнеров зерна.

Фермер уже рассчитался 
с собственниками арендуе-
мых земельных долей: вы-
дал каждому по тонне хле-
ба. Часть зерна раздал ме-
ханизаторам в качестве на-
туроплаты. В расчетах за 
аренду земли и труд меха-
низаторов Андрей Табачков 
никогда не скупится, потому 
что уверен: рука дающего 
не оскудеет.

Табачков организовал 
фермерское хозяйство все-
го несколько лет назад, в 
2002 году. Но и за этот ко-
роткий срок сумел достичь 
успеха. Он работает на ча-
сти земель бывшего зна-
менского совхоза «Селихов-
ский». Взял земли, которые 
некоторое время не обраба-
тывались. Начинал с мало-

го, постепенно расширяя 
посевные площади за счет 
аренды, строго соблюдая 
культуру земледелия.

— Мне очень помог нац-
проект «Развитие АПК», — 
рассказывает Табачков. — 
Благодаря субсидирован-
ным кредитам удалось пол-
ностью обновить парк име-
ющейся техники, ведь почти 
все агрегаты в моем хозяй-
стве были устаревшими. Я 
брал несколько кредитов, в 
общей сумме они составили 
около 4 миллионов рублей. 
На эти средства приобрел 
современные высокопроиз-
водительные машины, кото-
рые позволили сэкономить 
значительную часть ресур-
сов. С нацпроектом многие 
хозяева воспряли духом, 
твердо стали на ноги. И се-
годня даже временные труд-
ности на зерновом рынке 
нас не пугают. Я лично уве-
рен, что проблемы с низки-
ми ценами и спросом на 
зерно правительство решит 
уже в ближайшее время.

Фермер все же реализо-

вал часть произведенного 
зерна, чтобы в срок выпла-
чивать зарплату механиза-
торам (в фермерском хо-
зяйстве работают восемь 
человек) и рассчитываться 
по оставшимся кредитам.

Андрей Табачков — чело-
век неунывающий и очень 
позитивный. Кто бы ни об-
ращался к нему за помощью 
или поддержкой, не знает 
отказа. Ребятишки из мест-
ной школы каждую зиму с 
удовольствием катаются на 
лыжах, подаренных ферме-
ром. Андрей Васильевич 
поддерживает районные 
спортивные состязания, в 
которых принимают участие 
и дети, и взрослые. На приз 
Табачкова даже организу-
ются целые футбольные ба-
талии. Команды-победи-
тельницы премируются 
спортинвентарем.

Каждый наступающий но-
вый год фермер встречает с 
оптимизмом. Не исключе-
ние и 2009-й, в котором он 
надеется добиться еще луч-
ших производственных ре-
зультатов.

Наталья ЗАРУБИНА.

Знаменский район.

Фото 

Сергея МОКРОУСОВА.

Чтобы жить лучше, надо трудиться на совесть

ТВОИ ЛЮДИ, СЕЛО!

Земля фермера 
Табачкова

Легкий снежок укрыл кормилицу-землю, 

которая сегодня отдыхает и набирается 

сил, чтобы в будущем году снова 

порадовать земледельцев добрыми 

урожаями.

Мы решили узнать, как начали 
работать в наступившем году 
промышленные предприятия на-
шей области. Большинство из 
них приступило к производ-
ственной деятельности уже с 11 
января, часть — с 12-го.  Кто-то 
по своему графику начнет рабо-
тать с 15 января. А несколько за-
водов — например, ливенское 
ОАО «Автоагрегат», которое спе-
циализируется на выпуске раз-
личных фильтров для автомо-
бильных предприятий, испыты-
вающих сейчас большие трудно-
сти, — планируют приступить к 
работе с 19 января,  в соответ-
ствии с полученными заказами. 

В воскресенье, 11 января,  во-
зобновилось производство хо-
лодильного оборудования на ор-
ловском предприятии «Фриго-
гласс Евразия». В последние ме-
сяцы прошлого года здесь в со-
ответствии с инвестиционным 
проектом проводилась плановая 
основательная модернизация 
производства. Предприятия 
группы «Фригогласс» работают в 
разных странах мира. Так вот, на 
орловском заводе установлено 
самое современное оборудова-
ние, позволяющее в полтора ра-
за увеличить мощности произ-
водства. В декабре успешно 
прошла его обкатка. Сейчас на 
предприятии плавно вводятся в 
строй мощности. В первые ра-

бочие дни нового года они за-
действованы пока на 50 процен-
тов. Далее  ввод мощностей бу-
дет продолжаться. Сейчас здесь 
уточняется портфель заказов на 
2009 год.

Приступило к работе орловс-
кое наукоемкое предприятие 
ЗАО «Научприбор». Несмотря на 
кризис, здесь продолжают зани-
маться  разработкой и произ-
водством новой сложной техни-
ки в сотрудничестве с Новоси-
бирским институтом ядерной 
физики им. Г.И. Будкера Сибир-
ского отделения РАН. Сейчас, 
например, на заводе  создана 
механическая часть нового при-
бора, для которого ученые этого 
института подготовили специ-
альный детектор.  Областная ад-
министрация, как рассказал нам 
генеральный директор «На-
учприбора» А.Н. Пахомов, сей-
час помогает заводу получить 
кредит на инновационные цели. 

Предприятия, которые успеш-
но завершили прошлый год, —  
«Орелтекмаш», «Гамма», «Мценск-
мебель» — продолжают уверен-
но наращивать объемы произ-
водства и в новом году. Их про-
дукция пользуется хорошим 
спросом на потребительском 
рынке.

В Ливнах 11—12 января  при-
ступили к работе все промыш-
ленные предприятия, кроме «Ав-

тоагрегата», о котором мы уже 
упомянули.  В ливенской группе 
заводов особенно выделяются 
такие, как «Ливгидромаш» и 
«Ливнынасос», которые полно-
стью обеспечены заказами на 
весь первый квартал. Они рабо-
тают, как всегда, уверенно. И, 
учитывая, что номенклатура  их 
продукции близка к нефтегазо-
вому комплексу, жилищно-ком-
мунальной сфере, можно наде-
яться на успешное продолжение 
их работы в течение всего 2009 
года.

Все промышленные предпри-
ятия заинтересованы в том, что-
бы «расшевелился» рынок сбы-
та их продукции,  увеличились 
объемы продаж, то есть чтобы 
появился как минимум плате-
жеспособный спрос, какой был 
до кризиса. А так как многие на-
ши предприятия поставляют 
свою продукцию в основном за 
пределы области, то решение 
этих проблем связано с обще-
российскими процессами, кото-
рыми, как известно, сейчас ак-
тивно занимаются президент и 
правительство России. Руковод-
ство нашей страны  уделяет при-
стальное  внимание работе рос-
сийских железных дорог, разви-
тию транспортной системы, жи-
лищно-коммунального хозяй-
ства, строительства, плюс начи-
нают действовать меры госу-
дарственной поддержки реаль-
ному сектору экономики. Все 
это дает основания полагать, 
что в наступившем году должна 
наблюдаться динамика роста 
спроса и на продукцию промыш-
ленных предприятий Орловской 
области.

Л. ОРЛОВА.

Как начала в новом году работать 
орловская промышленность?

Самочувствие  всей нашей страны, в том числе 

Орловской области, во многом определяется тем, 

насколько успешно, стабильно  работает реальный 

сектор экономики. Поэтому президент, 

правительство России, руководство нашего 

региона уделяют большое внимание поддержке 

этого сектора, особенно промышленности, чтобы 

как можно скорее преодолеть последствия 

мирового финансового кризиса. 

— Виктор Михайлович, рас-

скажите подробнее о воз-

главляемой вами обще-

ственной организации. 

 — В ликвидации последствий 
аварии на атомной электростан-
ции принимали участие, по офи-
циальным данным, свыше 550 
тысяч человек — граждан Совет-
ского Союза, из них  около трех-
сот тысяч — посланцы России. 
Участники чернобыльской эпо-
пеи впоследствии первыми ощу-
тили на себе не только пагубное 
влияние радиации, но и неспра-
ведливое отношение государ-
ства к их медицинским и соци-
альным проблемам. Это привело 
к тому, что вначале стихийно, а 
потом организованно  по всей 
стране стали создаваться объ-
единения граждан, подвергших-

ся воздействию радиации. Орга-
низация инвалидов «Союз «Чер-
нобыль» России была создана в 
1990 году. Девиз нашей органи-
зации — «Гуманность и милосер-
дие». Она основана на принци-
пах братства и защищенности ее 
членов. Первыми о бедах черно-
быльцев узнают региональные 
организации.

  Региональное отделение Со-
юза «Чернобыль» России в Ор-
ловской области было создано в 
1992 году. Сейчас в большинстве 
районов области действуют мес-
тные отделения нашей обще-
ственной организации. Мы зани-
маемся социальной реабилита-
цией инвалидов, благотвори-
тельной деятельностью, помога-
ем решать жилищные, медицин-
ские, правовые, психологичес-
кие, материально-бытовые воп-
росы и вопросы пенсионного 
обеспечения. На территории 
Орловщины насчитывался 1341 
участник ликвидации последст-
вий аварии на Чернобыльской 
АЭС, сегодня — около 900. К 
большому сожалению, число 
ликвидаторов стремительно со-
кращается. Получив большие до-
зы облучения и нанеся тем са-
мым непоправимый вред здоро-
вью, они уходят из жизни по при-
чине онкологических, сердечно-
сосудистых и других заболева-
ний. Из общего числа черно-
быльцев, проживающих сегодня 
на территории области,  460 че-
ловек имеют группу инвалидно-
сти, связанную с выполнением 
работ по ликвидации последст-
вий аварии на Чернобыльской 
АЭС. Свыше ста человек являют-
ся  инвалидами по общему забо-
леванию. У людей, прошедших 
Чернобыль, родилось более 
двухсот детей, из них 22 ребен-
ка-инвалида. Мы заботимся о 
членах своей организации, се-
мьях, потерявших кормильца, 
детях-инвалидах и детях-сиро-
тах. Кроме того, на учете в на-
шей организации стоят участ-
ники подразделений особого 
риска, те, кто был задействован 
в ядерных испытаниях на Семи-
палатинском полигоне, Новой 
Земле, ликвидировал аварии на 
атомных подводных лодках.

— Как обстоят дела с де-

нежными выплатами, поло-

женными от государства 

ликвидаторам?

— Единые денежные выплаты 
ликвидаторам и пенсии инвали-
дам-чернобыльцам выплачива-
ются своевременно и в полном 
объеме. К сожалению, жизнь 
чернобыльцев-инвалидов сло-
жилась так, что добиться закон-
ных выплат по возмещению вре-
да здоровью они могут только 
через суд. Ни один российский 
закон не претерпевал столько 
изменений и дополнений, как за-
кон РСФСР от 15 мая 1991 года 
«О социальной защите граждан, 
подвергшихся воздействию ра-
диации вследствие катастрофы 
на ЧАЭС»: за время  существова-
ния этого так называемого чер-
нобыльского закона в него было 
внесено около тридцати измене-
ний и дополнений.

У нас в области задолжен-
ность государства по возмеще-
нию вреда  здоровью по судеб-
ным искам инвалидов-черно-
быльцев  составляла на 1 дека-

бря 2008 года свыше 80 млн. 
рублей. В начале декабря все за-
долженности по судебным искам 
были погашены благодаря сов-
местным усилиям управления 
социальной защиты департа-
мента социальной политики Ор-
ловской области и организации 
«Союз «Чернобыль» России.

— Виктор Михайлович, в ка-

ких медицинских учрежде-

ниях проходят чернобыль-

цы обследование и лече-

ние?

— Нас обслуживает 2-я об-
ластная поликлиника. Очень вни-
мательно относятся к пациентам 
врачи В.В. Гришина, Е.И. Сори-
на, И.Г. Потапов. Чернобыльцы 
проходят обследование и лече-
ние в 40-м кардиотерапевтичес-
ком отделении областной клини-
ческой больницы. Понимание 
всегда находим у заведующей 
отделением Е.В. Могилевой, 
старшей медсестры Г.И. Граче-
вой, всего медицинского персо-
нала отделения. Огромное спа-
сибо медикам этих двух учреж-
дений!

— А какая проблема стоит 

для вас сейчас особенно 

остро?

— Возникают большие слож-
ности с выпиской и получением 
лекарственных средств по бес-
платным рецептам. Врачи поли-
клиники такие рецепты не выпи-
сывают, ссылаясь на то, что  де-
ньги из федерального бюджета 
для их закупки не поступают. Я 
неоднократно обращался по это-
му вопросу к главврачу поликли-
ники, депутату областного Сове-
та народных депутатов Н.В. Ле-
бедевой. В таких областях, как 
Тульская, Брянская, Калужская, 
и других в областных бюджетах 
смогли выделить целевым на-
значением дополнительные фи-
нансовые средства на закупку 
лекарств для чернобыльцев.  Эта 
проблема была вынесена на од-
но из заседаний Общественной 
палаты Орловской области. Мы 
направили обращение к губер-
натору   Е.С. Строеву с просьбой 
о выделении дополнительных 
финансовых средств для приоб-
ретения лекарств тем черно-
быльцам, кто не отказался от со-
циального пакета. Надеемся, что 
этот вопрос будет решен поло-
жительно.

— Виктор Михайлович, име-

ют ли возможность черно-

быльцы поправить здоро-

вье в санаториях?

— Чернобыльцы теперь при-
равнены к обычным инвалидам и 
санаторно-курортные путевки 
могут получить в порядке общей 
очереди. Около ста человек в 
этом году смогли побывать на  
курортах Кавказских Минераль-
ных Вод, в санаториях Подмос-
ковья, в орловской  «Дубраве». 
Из таких поездок люди возвра-
щаются подлечившимися и  по-
веселевшими.

— Как прошла в вашей ор-

ганизации декада инвали-

дов?

— Декаду инвалидов мы  про-
водим уже третий год. Одно из 
основных мероприятий, наме-
ченных на заседании правления, 
— посещение инвалидов I груп-
пы, прикованных к постели, на 
дому. Мы им вручили продоволь-
ственные наборы, приобретен-
ные за счет членских взносов. 
Люди очень тронуты тем, что их 
не забывают.

Вместе  с областным учреж-
дением «Реабилитационно-
спортивный центр инвалидов» 
(директор Н.Е. Свиридов) орга-
низовали турниры по шашкам, 
шахматам, дартсу, бильярду. По-
бедители получили почетные 
грамоты и сувениры.

Активисты (П.Н. Якунин, Н.М. Зуб-
ков, В.И. Дашкевич, В.И. Нови-
ков и другие) нашей организа-
ции были поощрены за общест-
венную деятельность поездкой в 
курскую Коренную пустынь — 
одно из самых святых и намо-
ленных мест на Руси. Посетили 
мы и музей «Блиндаж Рокоссов-
ского». За помощь в организа-
ции этой поездки хочу выразить  
особые слова благодарности  
начальнику управления социаль-
ной защиты М.В. Ужокину и его 
заместителю В.М. Мильшину. 

— Виктор Михайлович, что 

вы пожелаете в наступив-

шем году членам вашей ор-

ганизации и их семьям?

— Здоровья, счастья, добра, 
сострадания и терпения. Пусть  
все беды обойдут стороной, а 
все задуманное исполнится!

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА.

Фото Андрея САСИНА.

С заботой о людях 

Недавно мы встретились с председателем 

правления Орловской областной 

общественной организации инвалидов «Союз 

«Чернобыль» России В.М. Фомичевым. Виктор 

Михайлович знает проблемы инвалидов-

чернобыльцев не понаслышке: почти два 

месяца был дозиметристом в зоне аварии на 

Чернобыльской АЭС летом 1986 года, много 

лет работает в этой общественной 

организации. 


